

chargés de placer les invités et les étrangers dans la cathédrale ont été d'un grand service. Cent messieurs et dames et cent religieuses avaient été invités. Son Honneur le lieutenant gouverneur Mac. Milian était présent à la cérémonie du soir.

2 hrs et demie. A Winnipeg. Départ pour St-Boniface. D'après les journaux de Winnipeg, 10,000 personnes prirent part à la procession. Toute la population catholique de Winnipeg et de St-Boniface fut présente à l'appel. Nous parlerons de nouveau de cette majestueuse procession plus tard.

12 et demie. Banquet à l'archevêché aux dignitaires ecclésiastiques et aux membres du clergé, environ 150 convives. Mgr Langevin, à la fin du repas, remercie Nos Seigneurs les Evêques et les prêtres qui ont bien voulu assister à cette bénédiction de la nouvelle cathédrale.

4 hrs. A la cathédrale. D'abord, il y a eu salut du Très Saint Sacrement donné par Mgr Bruneault, évêque de Nicolet, et chanté par la chorale de la cathédrale à l'arrivée de la procession, puis S. G. Mgr l'archevêque et S. G. Mgr Shanley ont adressé la parole à l'assemblée. Mgr Langevin remercia d'une façon particulière M. Steadman, le président de la confédération des sociétés catholiques, et le colonel Bliss, l'organisateur en chef de la procession, de la peine qu'ils se sont donnée pour préparer la procession. Nous tenons ici à les féliciter.

Le spectacle de 10,000 catholiques défilant entre deux haies épaisse le 4 octobre 1908, restera dans les annales de l'Eglise du Nord-Ouest comme un triomphe de la puissance de l'Eglise.

7 hrs et demie. Vêpres solennelles chantées par S. G. Mgr Gauthier, archevêque de Kingston. Les trois autres suffragants, Mgr Pascal, Mgr Grouard, Mgr Breynat sont en Europe avec Mgr Donenville pour le chapitre général des Oblats à Rome.

Plusieurs trouveront étrange que Mgr Legal, évêque de St-Albert, ne soit pas mentionné parmi ceux qui officierent dans les fêtes de ces jours. Mgr Legal, par suite d'une extinction de voix, fut constraint de renoncer, bien à contre cœur, au bonheur de remplir tout office. Sa présence, cependant au milieu de nos fêtes, réjouit le cœur de Mgr Langevin et de tous les fidèles. Sa prière nous fut avant tout d'un puissant secours.

Le sermon a été donné en anglais par S. G. Mgr Ireland, l'illustre archevêque de St-Paul, Minn. Nous aurons occasion bientôt de revenir sur ce sermon éloquent du puissant évêque des Etats-Unis.

Dimanche soir: Illumination à St-Boniface; cathédrale, édifices publics, maisons privées. Tout a été splendide. La pluie, qui assombrit quelque peu l'éclat de l'illumination, n'empêcha pas l'affluence du peuple à la cérémonie religieuse du soir.